Paroisse St Jean XXIII Cognin



Dimanche 1er octobre 2023

26ème dimanche du Temps Ordinaire — Année A

« S'étant repenti, il y alla »

Évangile du jour selon St Matthieu (Mt 21, 28-32)

En ce temps-là, Jésus disait aux grands prêtres et aux anciens du peuple : « Quel est votre avis ? Un homme avait deux fils. Il vint trouver le premier et lui dit : 'Mon enfant, va travailler aujourd'hui à la vigne.' Celui-ci répondit : 'Je ne veux pas.' Mais ensuite, s'étant repenti, il y alla. Puis le père alla trouver le second et lui parla de la même manière. Celui-ci répondit : 'Oui, Seigneur !' et il n'y alla pas. Lequel des deux a fait la volonté du père ? » Ils lui répondent : « Le premier. » Jésus leur dit : « Amen, je vous le déclare : les publicains et les prostituées vous précèdent dans le royaume de Dieu. Car Jean le Baptiste est venu à vous sur le chemin de la justice, et vous n'avez pas cru à sa parole ; mais les publicains et les prostituées y ont cru. Tandis que vous, après avoir vu cela, vous ne vous êtes même pas repentis plus tard pour croire à sa parole. » – Acclamons la Parole de Dieu

Homélie (Frère Hilario FRIGHETTO)

En plus de la Parole de Dieu, en cette célébration nous célébrons la clôture du mois de la Création, l'ouverture du mois des missions, l'installation de l'administrateur paroissial Père Bernard Moeglé et l'action de grâce pour les 10 ans de frère Hilario comme curé en cette paroisse.

Quel est votre avis ? Jésus ne reproche pas aux grands prêtres de n'avoir pas cru à la parole de Jean Baptiste ; il leur reproche de n'avoir pas prêté attention au fait que les publicains et les prostituées y avaient cru et avaient changé de vie, au moins un peu. C'est un appel à être attentifs à l'évolution de la foi et aux changements nécessaires pour travailler la vigne du Seigneur, aujourd'hui, à partir de comment on la trouve.

Les bonnes résolutions et la mûre réflexion, les paroles et les actes , les oui et les non. Si on se trompe, il faut trouver le courage de changer. Hérode a fait sacrifier Jean Baptiste pour ne pas infirmer son jugement. St Paul pensait rendre service en imposant la loi de Moïse qui permettait l'union des juifs. Après, sans résister à l'évidence de son erreur, il est devenu le grand apôtre du christianisme.

Des tensions entre le dire et le faire, entre la foi affirmée et la foi vécue, existent encore aujourd'hui. À la première rencontre avec le conseil économique de la paroisse; le secrétaire a vérifié une signature du curé précédent, apparemment opportune mais qui engageait la paroisse pour des années. Il m'a fait la recommandation suivante : laisse le conseil s'occuper des questions économiques. Je l'ai remercié en disant que je n'avais aucune compétence en ce domaine et que je serais bien content de m'en tenir à ma fonction de curé. Je profite pour remercier, pour leur service, toutes les équipes et pour toutes les attentions reçues au long de ces

10 années comme curé. Dans le royaume de Dieu, nous sommes personnellement et collectivement responsables et solidaires. Ce qui compte, ce ne sont pas les discours, ni les déclarations de principe, mais les actes.

Au revoir! C'est ma dernière messe sur la paroisse en tant que curé. 10 bonnes années ont passé. Je pars sans regrets, sans me sentir fatigué, simplement à cause de l'âge, plein de reconnaissance. L'idéal de prêtre pour moi, c'était être le « coadjuteur », le vicaire. Je l'ai exercé plusieurs fois avec grand plaisir. Déjà, au sixième mois de mon sacerdoce, j'ai pris en charge la paroisse pour libérer le curé pour une mission de 4 mois. Quatre autres fois, en différentes lieux, j'ai bien aimé la fonction de curé. Elle responsabilise beaucoup et ne permet pas laisser de côté ce qu'il faut faire. Je tiens vous remercie, tous, pour cette dernière joyeuse période de 10 ans, particulièrement les membres des EAP, les coordinateurs des communautés locales, toutes les équipes de ministères et services, les fidèles aux célébrations et tous ceux qui, dans leur poste, ont porté leur contribution pour former communauté et rendre touchantes les célébrations.

J'espère pour longtemps, comme c'est mon habitude, parcourir mentalement chaque jour toutes les communautés dans la prière en invoquant sur tous les bénédictions divines. Merci à tous !

Je souhaite au Père Bernard et aux camilliens plein de bonnes réalisations.

Je pars à la retraite mais pas au repos. Je reste au service du diocèse. Je quitte la paroisse St Jean XXIII, j'en gagne trois autres ; je laisse les 11 communautés locales pour seconder le Père Christian Auffret sur 19 autres en Chautagne, à Gresy sur Aix et Albens. En différents lieux, pour la même cause, en communion de foi et d'amour, avec mes remerciements, Dieu vous bénisse!

